

01.03.2022 - 10:47 Uhr

Exercice financier 2021 de la branche du textile et de l'habillement / Les exportations des vêtements atteignent leur niveau d'avant la crise

Zurich (ots) -

L'année dernière a été marquée par la pénurie et les prix élevés. La reprise de la branche du textile et de l'habillement progresse toutefois. Les exportations des vêtements ont augmenté de 11,4 pour cent alors que le chômage diminuait de quelque 35 pour cent à la fin 2020. Les attentes pour ce printemps sont réelles. Mais en même temps, la Suisse scie la branche sur laquelle est assise l'industrie du textile et de l'habillement.

Pour la branche du textile et de l'habillement, l'exercice financier 2021 a été marqué par la reprise suite à la crise de la Covid-19. Mais le processus de rétablissement s'est passé dans des conditions difficiles. D'une part en raison de la restriction des voyages et des manifestations. "De l'autre, les retards de livraison ou leur défaut, ajouté aux prix élevés du transport et des matières premières, ont pesé sur les marges des entreprises du textile et de l'habillement. On constate, dans le monde entier sans exception, de sensibles hausses de prix sur la production textile. Outre les matières premières, les produits chimiques ainsi que l'énergie sont également touchés", constate Carl Illi, président de Swiss Textiles.

Selon les données de l'enquête du KOF, la situation commerciale, les carnets de commandes, la demande en particulier de prestations des entreprises du textile et de l'habillement se sont en général améliorées au cours de l'année dernière au niveau d'avant la crise, en dépit de ces difficultés. Par petits pas, l'utilisation des capacités a dépassé au quatrième trimestre, enfin, le seuil des 80 pour cent. Les exportations de vêtements ont même légèrement excédé, de 0,8 pour cent, le chiffre d'avant la crise en 2019, pour atteindre 940 millions de CHF. Elles ont ainsi affiché une augmentation de 11,4 pour cent par rapport à l'année 2020. Cette évolution a eu un impact favorable sur le marché de l'emploi de la branche. Aussi bien dans les industries manufacturières du textile et de l'habillement, que dans le commerce de gros, le nombre des chômeurs a diminué de quelque 35 pour cent par rapport à fin 2020.

Il existe toutefois des signes montrant que la reprise n'est pas encore achevée. En comparaison avec les indicateurs du KOF concernant l'économie nationale, la branche du textile et de l'habillement présente un léger fléchissement au début de 2022. Et ceci aussi bien dans les entreprises manufacturières que dans le commerce de gros. Par ailleurs, avec 1,16 milliards de francs, les exportations de textiles ont pratiquement stagné par rapport à 2020, l'année de la crise. Ce qui correspond à quelque 93 pour cent des exportations de textiles de 2019. Nous pouvons faire mieux!

Les perspectives des entreprises du textile et de l'habillement sont bonnes pour ce printemps. On entrevoit des éclaircies sur les possibilités d'exportations, les prix de vente devraient se stabiliser et les commandes se normaliser. Le commerce s'affermir peu à peu. De nombreux pays européens ont d'ailleurs commencé à assouplir les mesures concernant la Covid-19.

Les évolutions économiques futures sont encourageantes. La révision de la convention paneuro-méditerranéenne sur les règles d'origine préférentielles (règles d'origine PEM), ainsi que la suppression des droits de douanes sur les produits industriels, qui seront mis en vigueur le 1er janvier 2024, déploieront leurs effets au cours des prochaines années. "Il existe toutefois le risque que les rapports actuellement conflictuels entre la Suisse et l'UE torpillent ces effets positifs", objecte Peter Flückiger, président de la direction de Swiss Textiles, en ajoutant: "Nos membres spécialisés dans les textiles médicaux, ainsi que les entreprises qui font de la recherche l'ont déjà ressenti." C'est pourquoi Swiss Textiles demande aux politiciens et à l'administration fédérale de tout entreprendre afin de stopper l'érosion des accords bilatéraux et, encore mieux, d'en poursuivre la négociation.

Pour toutes questions:

Peter Flückiger, directeur / tél. +41 289 79 79 / peter.flueckiger@swisstextiles.ch